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RENUNCIÓ A SU CARRERA DEPORTIVA PARA

TRABAJAR EN UN TERRENO NO MENOS COMPLI-

CADO COMO EL POLÍTICO. DE LAS PISTAS DE

BALONMANO AL ‘BANQUILLO’ DE LA CONCEJA-

LÍA DE DEPORTES, CÉSAR MANRIQUE, AFRONTA ESTE AÑO SU

SEGUNDA LEGISLATURA AL FRENTE DE UN ÁREA DE LA QUE

PRÁCTICAMENTE CONOCE TODOS LOS SECRETOS. EN PRINCIPIO,

HABER SIDO LATERAL/CENTRAL EN EL PASADO Y CONCEJAL DE

DEPORTES NO TIENEN MUCHA RELACIÓN PERO, EN AMBOS

CASOS, PARA DESEMPEÑARLOS SÍ SE NECESITAN CIERTAS CUA-

LIDADES. CONSTANCIA, PACIENCIA, TRABAJO Y DEDICACIÓN

DEFINEN LAS PAUTAS DE TRABAJO DE UNA DE LAS CONCEJALÍ-

AS QUE MÁS ACTIVIDADES CONCENTRA EN LA ACTUALIDAD. 

El suyo sí que ha sido un cambio drástico.
Para un deportista como yo entrar aquí fue un
impacto total. He vivido siempre el mundo del
balonmano y lo dejé con 32 años. La adapta-
ción me costó mucho pero hubo un rendimien-
to extraordinario de proyectos en estos años.
Nunca me había planteado dedicarme a la
política, de hecho cuando me ofrecieron entrar
a formar parte del proyecto de la anterior legis-
latura todavía estaba jugando al balonmano y
me quedaba un año de contrato. Así que dejé
el deporte por la política. Lo echo de menos,
pero sigo practicando deporte a otro nivel.

¿Qué le aporta estar en esta Concejalía que
supla mínimamente su carrera deportiva?
Estar en contacto con el deporte y con depor-
tistas a otro nivel. En determinados momentos
puedes llegar a controlar hasta detalles míni-
mos. A mi visión y experiencia como deportis-
ta puedo sumar ahora una visión de gestor. 

¿Qué balance hace de este año en el terre-
no deportivo? 
Creo que hemos cubierto muchos objetivos,
pero reconozco que nos queda mucho por
hacer. Una de las cosas que hemos hecho bien
este año es que hemos sido capaces de atraer
muchos eventos deportivos diferentes que han
beneficiado a la ciudad social y económica-
mente, es decir, que han sido buenos, eviden-
temente, para el deporte y también para el
turismo y la economía. 

Es cierto que este año Ciudad Real ha sido sede
de multitud de campeonatos de diferentes dis-
ciplinas (esgrima, pesca, fútbol, ciclismo, atle-
tismo, voleibol…) ¿A qué cree que se debe?
Principalmente a que ésta es una ciudad organi-
zativa que se vuelca con todos los actos que
acoge. Nuestro fuerte es que ponemos todos los
servicios municipales a disposición de cada
federación o club, les damos muchas facilidades
y por eso considero que somos un referente en

cuanto a organización. La segunda razón es la
situación geográfica. Estamos en el centro de
España, con Madrid ya saturado y tenemos
buena capacidad hotelera. Es una ciudad muy
bien comunicada por AVE, por carreteras y, den-
tro de poco, por aeropuerto, lo que nos va a dar
una posibilidad más de atraer alta competición.
En estos momentos estamos a un nivel alto.

¿Cuál es el diagnóstico del deporte en
Ciudad Real?
El diagnóstico es que goza de buena salud.
Aquí se hace mucho deporte y eso es algo en
lo que la gente está concienciada, tanto indi-
vidual como colectivamente. En este sentido,
hay mucha vida en la ciudad.

Así que no se puede decir que los ciudadrea-
leños no participen en actividades deportivas.
La verdad es que no. La gente participa porque
en Ciudad Real hay una cultura de deporte. A
la gente le gusta y esto lo relaciono principal-
mente con las escuelas deportivas. Ése es el
primer índice que tenemos y que nos descubre
la participación de la gente. A través de estas
escuelas educamos a los niños en la cultura
del deporte. Actividad en la que, tengo que
decir, existe una buena implicación de la Junta
de Comunidades, que es un referente deporti-
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